

Anhang.

Während der Erzherzog Carl mit der österreichischen Armee in Baiern vorgedrungen war, erhob sich auch das einzelne Völklein der Tyroler; Männer, Weiber, Greise und Kinder, Alles rüstete sich, um der Sache Oesterreichs zu helfen.

An die Spitze dieser kleinen, aber tapfern Schaar hatte sich ein Mann gestellt, dessen Name eben so in der Geschichte fortleben wird, als der Name Napoleons und vieler Andern; es war der Sandwirth Andreas Hofer aus Passeyerthal, den die Vaterlandsliebe zum Helden machte.

Ihm zur Seite als Hauptleute standen mehrere kühne und tapfere Männer: Speckbacher, Trimmer, Etschmann, die beiden Kapuziner Joachim Haspinger und Peter Thalgutner, Eisenstecken (Hofer's Adjutant), und Mehrere.